

## Conseil d'arrondissement Décembre 2024

Voeu adopté le 9 octobre 2024 par le Conseil local du handicap (CLH14) afin d'attribuer le nom de Maria Blanchard à un lieu du XIV<sup>è</sup> arrondissement

Considérant que Maria Blanchard (1881-1932) est un peintre de talent, cubiste puis figuratif, dont l'oeuvre a été rapidement reconnue par ses pairs à une époque où les femmes et, a fortiori, les femmes en situation de handicap- en fait de lourd handicap physique- étaient rares et peu considérées dans ce domaine ;

Considérant que, bien que née à Santander en Espagne, dans la province de Cantabrie, Gutierrez-Cueto y Blanchard, fille d'un journaliste espagnol et d'une Franco-Polonaise, elle a choisi de s'établir en France et, particulièrement, dans le XIV<sup>è</sup> arrondissement de Paris où elle est décédée et de se faire appeler Maria Blanchard pour être mieux intégrée dans son pays d'adoption ;

Considérant que, si elle est désormais célébrée en Espagne, son pays d'origine, comme un des peintres importants du XX<sup>è</sup> siècle et fait l'objet de diverses expositions, sa famille, eu égard à son amour pour la France où elle est enterrée au cimetière parisien de Bagneux, a refusé le transfert de sa dépouille dans sa ville de naissance qui était sollicité par le gouvernement de Cantabrie ;

Considérant que, si son premier atelier au 26 rue du Départ -démoli depuis, laissant sa place à la Tour Montparnasse- se trouve dans le XV<sup>è</sup> arrondissement, elle a vécu une grande partie de son existence parisienne et travaillé à son œuvre jusqu'à la fin de son existence au 29 de la rue Boulard ;

Le Conseil local du handicap du XIV<sup>è</sup> arrondissement émet le vœu que :

- le conseil d'arrondissement saisisse la Maire de Paris afin qu'elle-même saisisse la commission de dénomination des voies, places, espaces verts, équipements municipaux et des hommages publics afin d'attribuer le nom de Maria Blanchard à une rue, placette, place ou espace public proche des lieux qu'elle a habités et/ou où elle travaillait au sein du XIV<sup>è</sup> arrondissement.